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MEDIO AMBIENTE

Fallece la osa
Jimena en el
traslado a su
hábitat leonés

La osa Jimena, que había
permanecido en el Centro
de Recuperación de Anima-
les Silvestres (CRAS) de Bur-
gos durante los últimos seis
meses para favorecer su re-
introducción a su hábitat
natural, falleció a última ho-
ra de la mañana de ayer, en
su traslado a los montes de
León. A las 9.00 horas se ini-
ciaba el operativo de la Jun-
ta para el traslado, en el que
participaron 14 profesiona-
les. La osa había sido moni-
torizada, con pulsaciones y
nivel de oxígeno en condi-
ciones normales; se había
sedado permaneciendo en
estado de semiinconscien-
cia; y se le había instalado el
transmisor para su segui-
miento, una vez se reintro-
dujera en el medio natural.

GASTRONOMÍA-TURISMO
Congreso micológico de
Soria � En la antesala de la
celebración del II Congreso in-
ternacional de Micología, Soria
Gastronómica, la capital acoge
diversos eventos abiertos al pú-
blico, como los talleres de mi-
cología gastronómica, dirigi-
dos por el experto Santiago de
Castro, que ofrecen a los asis-
tentes una introducción a la ca-
ta de setas y sus armonías o ma-
ridajes, tanto con el vino como
con la cerveza artesana de Cas-
tilla y León.

SUCESOS
Encuentran restos hu-
manos en un paraje de
Benavente � Una pareja de
cazadores encontró el miérco-
les unos restos humanos en un
monte de Benavente, concre-
tamente, en la zona denomina-
da del Mosteruelo. Fuentes de
la Subdelegación del Gobierno
confirmaron la noticia, aunque
declararon que «es muy pronto
para proporcionar dato alguno,
ya que la investigación se en-
cuentra en curso». La identidad
del cadáver hallado en el Mos-
teruelo, que fue levantado el
jueves por orden oficial, no ha
sido facilitada todavía.

ICAL / VALLADOLID
La consejera de Familia, Mila-
gros Marcos, propuso ayer ex-
plorar las posibilidades que ofre-
ce la banca ética, tanto para los
ahorradores, como para los de-
mandantes de financiación. Sos-
tuvo que «más que diferente» es
una alternativa u opción al mo-
delo de negocio bancario tradi-
cional, ya que se valoran los fi-
nes sociales o medioambienta-
les del proyecto, más que su
rentabilidad económica.

En ese sentido, Marcos in-
sistió en que debe valorarse la
banca ética como una vía de di-
rigir los beneficios de la banca
hacia los fines sociales, sobre
todo, en un momento que exi-
ge «dar nuevas respuestas, a
nuevas necesidades». La conse-
jera remarcó que la Junta anali-
zará los beneficios que ofrece
este tipo de negocio financiero.
Asimismo, la titular de Familia
fue la encargada de clausurar la

Marcos propone explorar
las posibilidades que
ofrece la banca ética

SOCIEDAD

jornada ‘Banca Ética, por una
economía más justa’, organiza-
da por el Colegio de Economis-
tas de Valladolid y Economistas
sin Fronteras, cuya presidenta,
Milagros Gómez, explicó que
este tipo de sistema bancario
surge como «contraprestación»
al modelo tradicional, apostan-
do por la «transparencia» y la
«democracia». Además, remar-
có que los ahorradores pueden
conocer quiénes son los benefi-
ciarios y a qué se dedican los ca-
pitales.

Por su parte, el director de la
Escuela de Empresariales, José
Antonio Salvador, destacó que
las jornadas tratan de que los
futuros profesionales de la eco-
nomía conozcan otra «óptica»
diferente a la basada en la bús-
queda de beneficios. Por tanto,
remarcó que el objetivo es for-
mar a las nuevas generaciones
en una forma diferente de en-
tender el modelo financiero.
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La consejera, junto al decano de los economistas de Valladolid. / M.C. (ICAL)

PANORAMA

ICAL / VALLADOLID
La Confederación Hidrográfica del
Duero ha propuesto la construc-
ción de siete pequeños embalses
en los próximos años para incre-
mentar en 130 hectómetros cúbi-
cos la capacidad de regulación de
la cuenca, según anunció José Va-
lín, presidente de la CHD. Este pro-
yecto, que se incluirá en el borra-
dor del Plan Hidrológico del Due-
ro elaborado por la CHD y que el
próximo mes de diciembre se so-
meterá al dictamen Consejo Na-
cional del Agua, contempla actua-
ciones en los ríos Órbigo (León),
Carrión (Palencia) y Eresma (Se-
govia).

En el caso del Órbigo se cons-
truirán dos presas en afluentes, la
de La Rial y la de Los Morales con
una capacidad conjunta de 35
hectómetros cúbicos de agua, que
procederían de los canales del Ór-
bigo y de Velilla. Con esta actua-
ción la capacidad de agua embal-
sada para una zona regable que la
mayoría de los años presenta pro-
blemas, se incrementará un 12%.

En Palencia, se proyecta actuar
en el río Cueza, afluente del Ca-
rrión, donde se construirían tres
pequeñas presas, una alimentada
con agua del propio Carrión, que
tendrían una capacidad conjunta
de 60 hectómetros cúbicos, lo que
supone un incremento del 40 por

ciento con respecto a la capacidad
de los embalses de Compuerto y
Camporedondo, los únicos cons-
truidos en el Carrión.

A estos proyectos se suman dos
presas en el Eresma, una en el
arroyo de la Ciguiñuela, que se lle-
naría con aguas del Eresma, y una
regulación más en el propio Eres-
ma, a la altura de la localidad se-
goviana de Carbonero El Mayor.
En este caso, las dos presas suma-
rían una capacidad de 35 hectó-
metrs cúbicos.

DONDE HAY CARENCIAS. Valín,
que realizó este anuncio durante
una visita a Arroyo de la Enco-
mienda, donde la CHD entregó al
Ayuntamiento unas obras de me-
jora de la ribera del Pisuerga, des-
tacó que lo importante de este
proyecto, que aumentará la capa-
cidad de la cuenca entre un 6 y un
8%, es que se actúa en las zonas
donde se vienen registrando mu-
chas carencias.

Además, el presidente de la
CHD adelantó que de cara a pró-
ximos planes hidrológicos hay que
proyectar una regulación de ma-
yor alcance vinculada a periodos
de varios años del río. «En estos
momentos el río Duero no tiene
regulación de un año húmedo pa-
ra un año seco como tienen otras
cuentas. El Duero tiene 2.700 hec-
tómetros cúbicos regulados en to-
da la Cuenca aguas arriba de Za-
mora, y el Guadalquivir, siendo un
río con menos caudal, tiene 8.000
hectómetros cúbicos aguas arriba
de Sevilla. No creo que sea nece-
saria tanta capacidad, pero no te-
nemos ninguna regulación pluria-
nual con la que enfrentarnos a dos
años secos consecutivos». Tam-
bién explicó que desde diferentes
estudios se viene advirtiendo que
el cambio climático puede gene-
rar episodios extremos vinculados
a la sequía, «por lo que es obliga-
do que en el futuro Plan Hidroló-
gico se atienda esta situación».

• Lo importante del pro-
yecto, que aumenta la ca-
pacidad de la cuenca en-
tre un 6 y un 8%, es que
se actúa en las zonas don-
de se registran carencias.

El proyecto de nuevo PlanHidrológico contempla dos en el Órbigo;
tres en el Cueza, afluente del Carrión, y dos en el Eresma (Segovia)

La CHD quiere aumentar el
agua embalsada en la cuenca
construyendo siete presas

José Valín (i), el subdelegado del Gobierno (c) y el alcalde de Arroyo durante la firma del convenio. / LETICIA PÉREZ (ICAL)

ICAL / VALLADOLID
El presidente de la Confederación
Hidrográfica, José Valín, anunció
que antes de finales de año se ad-
judicarán las obras de ampliación
de la depuradora de Valladolid,
proyecto que cuenta con un pre-
supuesto de seis millones y con el
que se pretende reducir los nive-
les nitrógeno y fósforo de los ver-
tidos.

También anunció que antes de

final de año está previsto que se
liciten las obras de un colector en
Aranda de Duero y las depurado-
ras de La Bañeza y Guijuelo. Estas
inversiones, junto con otras que
ya están en marcha, como las de-
puradoras de Salamanca y Palen-
cia, sumarán una inversión anual
de 40 millones destinada a la me-
jora de la calidad de aguas en la
cuenca, cantidad que se manten-
drá el próximo año.

Inversiones para elevar
la calidad de las aguas


